

**PENGARUH PEMAHAMAN PENGELOLAAN KEUANGAN, SISTEM  
AKUNTANSI KEUANGAN DAERAH, TERHADAP KINERJA  
PEMERINTAH DAERAH KABUPATEN ENDE**

**SKRIPSI**

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Guna Memperoleh  
Gelar Sarjana Akuntansi Pada Fakultas Ekonomi  
Universitas Flores**



**OLEH:**

**MARIA APRILIANA ANITA MBEJO**  
**NIM: 2019440370**

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI**

**FAKULTAS EKONOMI**

**UNIVERSITAS FLORES**

**ENDE**

**2023**

**LEMBAR PERSETUJUAN**

**Nama : MARIA APRILIANA ANITA MBEJO**  
**NIM : 2019440370**  
**Judul : PENGARUH PEMAHAMAN PENGELOLAAN KEUANGAN,  
SISTEM AKUNTANSI KEUANGAN DAERAH, TERHADAP  
KINERJA PEMERINTAH DAERAH KABUPATEN ENDE**

**Ende, 13 September 2023**

**Telah Diuji Dan Dipertahankan Didepan Dewan Penguji  
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi  
Universitas Flores**

**Dosen Pembimbing I**

**Dosen Pembimbing II**

  
**Falentina Lucia Banda, SE., M.Sc**  
**NIDN : 08 0605 7203**

  
**Sabra B. Wahab Thalib, SE., M.Acc**  
**NIDN : 08 1708 6602**

**Mengetahui  
Ketua Program Studi Akuntansi  
Fakultas Ekonomi Universitas Flores**



**Apriana Marselina, SE., M.Sc.**  
**NIDN : 08 0104 8202**

**LEMBAR PENGESAHAN**

Telah Diterima dan Disahkan Oleh Dewan Penguji Skripsi Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi Universitas Flores Untuk Dipertahankan Guna Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi Pada:

Hari : Rabu

Tanggal : 13 September 2023

**Mengesahkan**  
**Dekan Fakultas Ekonomi**

**Mengetahui**  
**Ketua Program Studi Akuntansi**

  
Iriany Dewi Soleiman, SE.,M.Sc.  
NIDN : 08 2603 7001

  
Apriana Marselina, SE.,M.Sc.  
NIDN : 08 0104 8202

**Dewan Penguji:**

**Ketua** : Yulita Londa, SE.,M.Si.,Akt  
NIDN : 08 3107 6301

1. ....

**Sekretaris** : Iriany Dewi Soleiman, SE.,M.Sc.  
NIDN : 08 2603 7001

2. ....

**Anggota** : Hermanus Reo, SE.,M.Sc.  
NIDN : 08 2305 7002

3. ....

**Anggota** : Falentina Lucia Banda, SE., M.Sc  
NIDN : 08 0605 7203

4. ....

**Anggota** : Sabra B. Wahab Thalib, SE., M.Acc  
NIDN : 08 1708 6602

5. ....





**UNIVERSITAS FLORES**  
**FAKULTAS EKONOMI, PROGRAM STUDI AKUNTANSI**  
**PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS**

Yang bertandatangan dibawah ini, saya menyatakan bahwa skripsi saya dengan judul **“Pengaruh Pemahaman Pengelolaan Keuangan, Sistem Akuntansi Keuangan Daerah, Terhadap Kinerja Pemerintah Daerah Kabupaten Ende”**. Dan dimajukan untuk diuji pada tanggal 13 September 2023, adalah hasil karya saya.

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya, bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin, atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan bahwa gagasan atau pendapat, atau rangkaian pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri, dan atau dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada tulisan aslinya.

Apabila saya melakukan hal tersebut diatas, baik sengaja maupun tidak sengaja, dengan ini saya menyatakan menarik skripsi yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri. Bila kemudian terbukti bahwa saya ternyata melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijazah yang telah diberikan oleh Universitas batal saya terima.

Ende, 13 September 2023  
Yang Memberi Pernyataan



**Maria Apriliana Anita Mbejo**

## **MOTTO**

“Tidak ada kesuksesan tanpa kerja keras, tidak ada keberhasilan tanpa  
kebersamaan dan tidak ada kemudahan tanpa doa’

(MARIA APRILIANA ANITA MBEJO)

## **PERSEMBAHAN**

Dengan segenap rasa syukur dan ungkapan terima kasih, penulis mempersembahkan Skripsi ini Kepada:

1. Tuhan Yesus Kristus yang selalu melindungi, membimbing dan memberikan kekuatan serta kesabaran dalam menghadapi tantangan hidup hingga mampu menyelesaikan pendidikan.
2. Kedua orang tuaku tercinta Alm. Bapak Petrus Sene dan Mama Maria Afrida Wai yang telah berjuang dalam kekurangan, yang tidak henti-hentinya memberi semangat dalam doa selalu sabar akan kabar baik
3. Semua Keluargaku tercinta Om Lorensius Rua dan Tanta Lidya Didi, Mama Benedikta Biba, Alm. Bapak Pius Philipus Wagho, Alm. Opa Wilhelmus Woka, Alm. Thadeus Nguu, Alm. Bergita Gengu dan Oma Thatiana Sabu yang telah berjuang dalam Kekurangan yang tidak henti-hentinya memberi semangat dalam doa dan selalu sabar akan kabar baik.
4. Kakak Bertolomeus Toni, Aprilya Welhimina Lado, Khatarina Shina, Wilhelmus Woka, Karolus Ali Baba, Herlina Senda Bunga, Preseilia Silvia Ria, Emanuel Ana Baba Woka Ngggu, Maria Patrisia S. Mbu, Karisma Rara, Restiana Timbu dan semua keluargaku tersayang yang selalu memberikan semangat, Motivasi dan dukungan serta selalu mendoakan penulis dalam menyelesaikan studi
5. Sahabat seperjuangan susah senang selama masa perkuliahan Kristian Karlina Mina, Magdalena Gengu, Theresia Maldiana Intan, Desima Nurhasana, Maria

Thiansi Toi dan Oswaldus Pio. Terima kasih sudah sama-sama membantu dari awal perkuliahan sampai dengan berakhir sama-sama.

6. Teman-teman seperjuangan Prodi Akuntansi angkatan 2019
7. Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Flores terima kasih menjadi rumah kedua bagi saya dalam menuntun ilmu.

## KATA PENGANTAR

Dengan kerendahan hati, Penulis menghaturkan puji syukur kepada Tuhan Yesus Kristus dan para leluhur atas semua kasih dan karunia yang selalu menyertai penulis sejak masa perkuliahan sampai dengan selesai penulisan skripsi yang berjudul” **PENGARUH PEMAHAMAN PENGELOLAAN KEUANGAN, SISTEM AKUNTANSI KEUANGAN DAERAH TERHADAP KINERJA PEMERINTAH DAERAH KABUPATEN ENDE**” guna memenuhi salah persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan serjana pada Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Flores.

Dalam menyelesaikan Skripsi ini penulis diberi bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak baik secara materi maupun moril, serta dorongan nasihat, saran maupun moril,serta dorongan,nasihat ,saran maupun kritik yang sangat membantu. Oleh karena itu, penulis menyampaikan rasa hormat dan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Dr. Laurentius D. Gadi Djao.Akt selaku ketua yayasan perguruan tinggi Universitas Flores.
2. Bapak Dr. Simon Sira Paji MA selaku rector Universitas Flores bersama Sekretaris Eksekutif dan para wakil rector Universitas Flores.
3. Ibu Iriany Dewi Soleiman,SE.,M.Sc selaku dekan Fakultas Ekonomi bersama Sekretaris Ekskutif dan para wakil rector Universitas Flores.



4. Ibu Apriana Marselina, SE.,M.Sc selaku ketua Program Studi Akuntansi dan Ibu Nuraini Ismail,SE.,M,Aks selaku sekretaris Program Studi Akuntansi yang telah membantu penulis dalam proses perkuliahan.
5. Ibu Falentina Lucia Banda ,S.,M.Sc selaku pembimbing I dan Ibu Sabra B.Wahab Thalib, SE.,M.Acc selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktu,tenaga dan pikiran untuk membantu dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Ibu dan Bapak Dosen Pengguji yang telah memberikan kritikan,koreksi,dan saran, dalam menyelesaikan Skripsi ini serta Bapak/Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan tata usaha Fakultas Ekonomi,Prodi Akuntansi yang turut memberikan pengabdian dan perhatiannya selama penulis menempuh proses perkuliahan.
7. Bagi Pemerintah Satuan Kerja Perangkat Daerah Kabupaten Ende.
8. Kedua orang tuaku tercinta Alm. Bapak Petrus Sene dan Mama Maria Afrida Wai yang telah berjuang dalam kekurangan, yang tidak henti-hentinya memberi semangat dalam doa selalu sabar akan kabar baik
1. 9.Semua Keluargaku tercinta Om Lorensius Rua dan Tanta Lidya Didi, Mama Benedikta Biba,Bapak Kevin Senda, Alm. Bapak Pius Philipus Wagho, Alm. Opa Wilhelmus Woka, Alm. Thadeus Nguu, Alm. Bergita Gengu dan Oma Thatiana Sabu yang telah berjuang dalam Kekurangan yang tidak henti-hentinya memberi semangat dalam doa dan selalu sabar akan kabar baik.
9. Kakak Bertolomeus Toni, Aprilya Welhimina Lado, Khatarina Shina, Wilhelmus Woka, Karolus Ali Baba, Herlina Senda Bunga, Preseilia Silvia

Ria, Emanuel Ana Baba Woka Nggü, Maria Patrisia S. Mbu, Karisma Rara, Restiana Timbu, Dhaniel Kojo, dan semua keluargaku tersayang yang selalu memberikan semangat, Motivasi dan dukungan serta selalu mendoakan penulis dalam menyelesaikan studi

10. Sahabat seperjuangan susah senang selama masa perkuliahan Kristina Karlina Mina, Magdalena Gengu, Theresia Maldiana Intan, Desima Nurhasana, Maria Thiansi Toi dan Oswaldus Pio. Terima kasih sudah sama-sama membantu dari awal perkuliahan sampai dengan berakhir sama-sama.
11. Teman-teman seperjuangan Prodi Akuntansi angkatan 2019
12. Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Flores terima kasih menjadi rumah kedua bagi saya dalam menuntun ilmu.
13. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah membantu baik langsung maupun tidak langsung dalam menyelesaikan Skripsi ini. Untuk itu penulis mengharapkan adanya kritik dan saran yang bersifat membangun dari semua pihak guna memperbaiki Skripsi ini. Akhir kata penulis berharap semoga Skripsi ini dapat bermanfaat bagi rekan-rekan mahasiswa atau maasiswawi dan pembaca.

Ende, Agustus 2023

Penulis

## ABSTRAK

### PENGARUH PEMAHAMAN PENGELOLAAN KEUANGAN, SISTEM AKUNTANSI KEUANGAN DAERAH TERHADAP KINERJA PEMERINTAH DAERAH KABUPATEN ENDE

**Maria Apriliana Anita Mbejo**

**Email: [anitambejo@gmail.com](mailto:anitambejo@gmail.com)**

---

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh pemahaman pengelolaan keuangan sistem akuntansi keuangan daerah terhadap kinerja Pemerintah Daerah Kabupaten Ende. Populasi dalam penelitian ini Kepala Bagian, Sekretaris, dan Bendahara Bidang Keuangan yang berjumlah 159. Teknik sampel menggunakan *purposive sampling* yaitu Kepala Bagian, Sekretaris, dan Bendahara Bidang Keuangan di SKPD Kabupaten Ende yang berjumlah 60 orang. Jenis penelitian menggunakan jenis penelitian kasualitas. Penelitian ini menggunakan data primer yaitu kuesioner. Data di analisis menggunakan analisis regresi berganda yang pengolahannya melalui *IMB SPSS Statistikcever 25*. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : (1) Pemahaman pengelolaan keuangan berpengaruh signifikan positif terhadap kinerja pemerintah daerah Kabupaten Ende. Hal ini dapat ditunjukkan oleh nilai koefisien variabel pemahaman pengelolaan keuangan sebesar 0,202 dengan  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( 4,808 > 2,202 ) dan tingkat signifikan pemahaman pengelolaan keuangan  $0,000 < 0,05$  . (2) Sistem akuntansi keuangan daerah berpengaruh signifikan positif terhadap kinerja pemerintah daerah Kabupaten Ende. Hal ini dapat ditunjukkan oleh koefisien variabel sistem akuntansi keuangan daerah sebesar 2,239 dengan  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( 2,239 > 2,002 ) dan tingkat signifikan sistem akuntansi keuangan daerah  $0,029 < 0,05$ . Secara ( Simultan ) variabel pemahaman pengelolaan keuangan dan sistem akuntansi keuangan daerah terhadap kinerja pemerintah daerah sebesar 29,4 sedangkan sisanya 70,6% Sedangkan dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak dimasukkan dalam penelitian.

**Kata Kunci : Pemahaman Pengelolaan Keuangan, Sistem Akuntansi Keuangan Daerah dan Kinerja Pemerintah Daerah**

## ABSTRACT

### THE EFFECT OF UNDERSTANDING OF FINANCIAL MANAGEMENT, REGIONAL FINANCIAL ACCOUNTING SYSTEM ON THE PERFORMANCE OF LOCAL GOVERNMENT OF ENDE DISTRICT

**Maria Apriliana Anita Mbejo**

**Email: [anitambejo@gmail.com](mailto:anitambejo@gmail.com)**

---

The aim of this research is to determine the effect of understanding the financial management of the regional financial accounting system on the performance of the Ende Regency Regional Government. The population in this study was the Head of Section, Secretary and Treasurer for Finance, totaling 159. The sampling technique used purposive sampling, namely the Head of Section, Secretary and Treasurer for Finance in SKPD Ende Regency, totaling 60 people. This type of research uses the type of causality research. This study uses primary data, namely a questionnaire. Data were analyzed using multiple regression analysis which was processed through IBM SPSS Statistikcever 25. The results of this study indicate that: (1) Understanding of financial management has a significant positive effect on the performance of the local government of Ende Regency. This can be shown by the coefficient value of the variable understanding of financial management of 0.202 with  $t_{count} > t_{table}$  ( $4.808 > 2.202$ ) and a significant level of understanding of financial management is  $0.000 < 0.05$ . (2) The regional financial accounting system has a significant positive effect on the performance of the local government of Ende Regency. This can be shown by the variable coefficient of the regional financial accounting system of 2.239 with  $t_{count} > t_{table}$  ( $2.239 > 2.002$ ) and the significant level of the regional financial accounting system is  $0.029 < 0.05$ . Simultaneously, the variable understanding of financial management and regional financial accounting systems on local government performance is 29.4 while the remaining 70.6% is influenced by other variables not included in the study.

***Keywords: Understanding of Financial Management, Regional Financial Accounting Systems and Regional Government Performance***

## DAFTAR ISI

	<b>Halaman</b>
<b>HALAMAN JUDUL .....</b>	<b>i</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN .....</b>	<b>ii</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN .....</b>	<b>iii</b>
<b>PERNYATAAN KEASLIAN.....</b>	<b>iv</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>v</b>
<b>PERSEMBAHAN.....</b>	<b>vi</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>viii</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>xi</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xvii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xviii</b>
<b>BAB 1 PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang .....	1
1.2 Rumusan Masalah .....	9
1.3 Tujuan Penelitian .....	9
1.4 Manfaat Penelitian .....	10
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA .....</b>	<b>11</b>
2.1 Pengertian Pengelolaan Keuangan Daerah .....	11
2.1.1 Pemahaman Tentang Pengelolaan Keuangan Daerah .....	12
2.1.2 Tujuan Pengelolaan keuangan Daerah .....	13
2.1.3 Unsur-unsur Pengelolaan Keuangan Daerah .....	14



2.1.4 Prinsip Pengelolaan Keuangan Daerah .....	15
2.1.5 Pengaturan tentang pengelolaan keuangan daerah .....	15
2.1.6 Asas umum pengelolaan keuangan daerah .....	16
2.2 Sistem Akuntansi Keuangan Daerah .....	18
2.2.1 Pengertian Sistem Akuntansi Keuangan .....	18
2.2.2 Ciri-ciri Akuntansi Keuangan Daerah .....	20
2.3 Kinerja Pemerintah Daerah .....	21
2.4 Penelitian Terdahulu .....	23
2.5 Kerangka Berpikir .....	25
2.6 Hipotesis Penelitian .....	25
2.6.1 Pengaruh Pemahaman Pengelolaan Keuangan Terhadap Kinerja Pemerintah Daerah .....	25
2.6.2 Pengaruh Sistem Akuntansi Keuangan Daerah Terhadap Kinerja Pemerintah Daerah .....	27
<b>BAB III METODE PENELITIAN .....</b>	<b>29</b>
3.1 Jenis Penelitian .....	29
3.2 Lokasi Penelitian .....	29
3.3 Defenisi Oparasional Variabel .....	29
3.3.1 Variabel Independen .....	29
3.3.2 Variabel Dependen .....	31
3.4 Populasi Dan Sampel .....	32
3.4.1 Populasi .....	32
3.4.2 Sampel .....	34
3.5 Jenis Sumber Data .....	35
3.5.1 Jenis Data .....	35
3.5.2 Sumber Data .....	35

3.6 Teknik Pengumpulan Data .....	36
3.7 Teknik Analisa Data .....	37
3.7.1 Statistik Deskriptif .....	38
3.7.2 Uji Kualitas Data .....	38
3.7.3 Uji Asumsi Klasik .....	39
3.7.4 Analisis Regresi Berganda .....	41
3.7.5 Uji hipotesis .....	41
<b>BAB 1V HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>43</b>
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian .....	43
4.1.1 Sejarah Singkat Pemerintah Daerah Kabupaten Ende .....	43
4.1.2 Visi dan Misi Pemerintah Kabupaten Ende .....	44
4.1.3 Struktur Organisasi SKPD Kabupaten Ende .....	47
4.2 Deskripsi Responden .....	49
4.2.1 Statistik Deskriptif .....	50
4.3 Pembahasan Hasil Penelitian .....	52
4.3.1 Uji Kualitas Data .....	52
4.3.2 Uji Reliabilitas .....	53
4.3.3 Uji Asumsi Klasik .....	54
4.4 Pengujian Hipotesis .....	57
4.4.1 Analisis Regresi Berganda .....	57
4.4.2 Uji Hipotesis .....	58
4.5 Pembahasan Hasil Penelitian .....	61
4.5.1 Pemahaman Pengelolaan Keuangan berpengaruh terhadap Kinerja Pemerintah Daerah. ....	61
4.5.2 Sistem Akuntansi Keuangan Daerah berpengaruh terhadap Kinerja Pemerintah Daerah. ....	62

4.6 Koefisien Determinasi .....	63
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>65</b>
5.1 Simpulan .....	65
5.2 Saran .....	66
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>67</b>
<b>LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

	<b>Halaman</b>
Table 1.1 Perbandingan Hasil Penelitian .....	6
Tabel 2.1 Perbandingan Hasil Penelitian .....	23
Tabel 3.2 Daftar Responden Satuan Kerja Perangkat Daerah Kabupaten Ende .....	32
Tabel 4.1 Perincian Pengembalian dan Penggunaan Kuesioner .....	49
Tabel 4.2 Deskripsi Responden .....	49
Tabel 4.3 Hasil Uji Statistik Deskriptif .....	51
Tabel 4.4 Uji Validitas .....	52
Tabel 4.5 Uji Reliabilitas .....	54
Tabel 4.6 Uji Normalitas One-Sampel Kolmogorov-Smirnov Test .....	55
Tabel 4.7 Uji Glejser .....	55
Tabel 4.8 Hasil Uji Multikolinearitas .....	56
Tabel 4.9 Hasil Uji Koefisien Regresi .....	57
Tabel 4.10 Hasil Uji F .....	58
Tabel 4.11 Hasil Uji T .....	59
Tabel 4.12 Koefisien Determinasi .....	63

## DAFTAR GAMBAR

	<b>Halaman</b>
Gambar 2.1 Kerangka Berpikir .....	25
Gambar 4.1 Struktur Organisasi SKPD Kabupaten Ende .....	48